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En  raison  de  la  recrudescence  de  l’épidémie  de  Covid‐19  et  du  re‐confinement  décrété  par  le 
gouvernement à partir du 29 octobre, cette réunion est organisée en audioconférence dans le cadre 
du télétravail. 
 
  
Personnes connectées :   Boris Popov, Jacques Dumarchez, Claudio Giganti, Mathieu Guigue, Adrien 
Blanchet, Sergey Suvorov 
Jean‐Marc Parraud, François Toussenel, Eric Pierre, Yann Orain, Diego Terront 
   
 

I. Infos générales / Boris Popov 
 
Hier  a  eu  lieu  la  revue  PRR  des  cartes  frontend  (FEC  et  FEM)  et  de  leurs  bancs  de  tests 
respectifs,  revue  nécessaire  pour  valider  les  designs  avant  la  production.  Jean‐Marc  y  a 
présenté les slides concernant la carte FEC. Boris regrette cependant qu’aucune décision ferme 
n’ait été rendue en fin de revue. Il faudra attendre le rapport de la collaboration. 
 
Boris  nous  présente  Sergey  Suvorov,  qui  participe  à  l’analyse  des  données  fournies  par 
l’électronique de l’upgrade à Saclay. Sergey nous présentera  les résultats de ses travaux en 
cours lors de cette réunion. 
 
Rémi Cornat nous a fait parvenir dernièrement  les propositions de ressources en personnel 
allouées au projet pour  le prochain  semestre.  François ne  figurant plus dans  ces dernières 
propositions, Boris fera la demande à Rémi pour l’intégrer à 10% ETP comme précédemment. 
L’allocation attribuée pour Diego augmente à 70% ETP. Patrick Ghislain et Sébastien Lefèvre, 
mécaniciens à l’atelier, sont bien intégrés comme demandé dans les allocations pour T2K. 
 
Ce matin même a eu lieu la réunion de coordination entre la direction, les chefs de services et 
les responsables scientifiques de projet. Un plan de continuité d’activité, faisant suite au re‐
confinement, y a été présenté et sera proposé à la présidence de Sorbonne Université. Jean‐
Marc, Marco et Patrick figurent comme personnels devant travailler en présentiel au labo 1 
jour/semaine. Guillaume Daubard a demandé à ce que Sébastien Lefèvre puisse venir aussi à 
raison de 1 jour/semaine. En attente d’approbation, et avec possibilité d’évolution en fonction 
des évènements et des demandes. 
 
Concernant les commandes à venir, afin d’éviter le blocage dû à la fin d’exercice 2020, Boris 
demande de lancer dès que possible les 3 commandes suivantes : 72 cartes FEC en 1 tranche 
(Ouestronic),  8  capots‐FEC  de  pré‐série  (Chanteloup‐Associés),  64  capots‐FEC  de  série 
(Chanteloup‐Associés). 
Contacter  M.  Pontrucher/Ouestronic  pour  les  informer  et  avoir  une  idée  du  planning  de 
livraison des cartes dans les conditions sanitaires actuelles   Jean‐Marc. 
Contacter Chanteloup‐Associés, pour savoir notamment si leur activité est maintenue avec les 
conditions sanitaires  Yann. 
 
 



II. Contribution du LPNHE ‐ électronique / Jean‐Marc Parraud 
 
Suite aux tests effectués sur les cartes de pré‐série, il y aura des modifications à reporter sur 
les cartes FEC existantes ainsi que sur le dossier de fabrication des 72 cartes à fabriquer : 3 
valeurs de résistances à changer et 1 condensateur à ajouter sur une empreinte existante. 
Pour les cartes à modifier, il nous semble préférable de réaliser ce câblage à la soudure sans 
plomb, comme cela a été le cas pour la fabrication initiale de ces cartes. Julien Coridian n’étant 
sans doute pas disponible à cause du confinement,  il serait raisonnable de demander cette 
prestation à Ouestronic. 
Concernant les modifications à reporter sur le dossier, elles sont mineures et réalisables en 
télétravail. Eric se propose de faire ce travail à son domicile. 
 
 

III. Contribution du LPNHE – mécanique  
 

RAS 
 
 

IV. Contribution du LPNHE – informatique / Diego Terront – Adrien Blanchet 
 

Diego : Les slides à présenter à la revue DAQ interne (le 09/11) ont été mis à jour. Concernant 
l’option Linux embarqué+baremetal qui sera présentée, la participation de Denis Calvet (Irfu) 
à ce développement sera nécessaire. Il sera important de le mentionner lors de la revue. 
Boris souhaite qu’un fichier d’acquisition des piédestaux soit réalisé pour la revue : Jean‐Marc 
sur place au labo (si c’est possible/autorisations) et Adrien à distance pourraient communiquer 
pour mettre le PC et le banc en fonctionnement dans cette optique. 
 
Adrien : Le problème parfois observé sur les mesures de piédestaux (tous à 000 sur une même 
carte)  a  été  identifié :  c’est  une  différence  de  comportement  de  notre  carte  pseudo‐
TDCM/Enclustra  par  rapport  à  la  carte  TDCM.  Ce  problème  est  maintenant  réglé  après 
modification du code p‐client.  
Il faudra poursuivre les investigations sur le code Midas des espagnols. 
 
 

V. AOB 
 

Présentation faite par Sergey : réalisation de tests sur les détecteurs et l’électronique frontend 
de l’upgrade. Une comparaison des réponses aux cosmiques entre les différentes versions de 
<détecteur + électronique> (à DESY, à Saclay) montre un problème de coïncidence des signaux 
sur la dernière version : il n’y a aucun décalage dans le temps entre le signal observé par le pad 
« primaire » (la plus forte amplitude) et le signal observé sur un pad en « position 3 ». 
Cette singularité pourrait justifier le crosstalk observé entre pads, mais n’est pas expliquée à 
ce jour. Jean‐Marc évoque un éventuel décalage lors de la lecture des données mémorisées 
dans les chips After des cartes FEC. 
 
 
La  prochaine  réunion  interne,  en  audioconférence,  est  programmée  pour  vendredi  06 
novembre à 10h. 


